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         A.S. Lavaré 
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                « Club de nos jours » 
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Didier BAUDRON :   Membre du Comité Directeur  

Didier présentes-toi 

Je vais avoir 72 ans, je 

suis originaire du 

Choletais et je suis 

retraité de La Poste.  

Après un séjour à Pa-

ris dans le cadre de 

mon travail, je suis 

arrivé en Sarthe en 

1966. J’ai naturelle-

ment pris une licence 

à l’AS PTT comme 

joueur, puis comme 

dirigeant.  

A cette époque, en 

plus des champion-

nats du dimanche, on 

a commencé à organi-

ser des rencontres 

inter-services dans le 

cadre de l’entreprise puis 

avec d’autres entreprises. 

Ayant connu le champion-

nat corporatif à Paris qui 

se jouait le lundi, j’ai con-

tacté le District de la 

Sarthe dirigé à l’époque 

par Gilbert BEHIER pour 

créer un championnat Cor-

po.  

Avec l’aide de Joël FOUR-

NIGAULT du club de l’AS 

CEBAL La Flèche et de 

quelques autres, nous 

avons mis sur pied ce 

championnat avec huit 

clubs au sein du District 

qui dépendait alors de la 

Ligue de l’Ouest. Les ren-

contres se déroulaient le 

samedi matin ou l’après-

midi.  

J’ai donc intégré le Comité 

Directeur du District de la 

Sarthe et la commission de 

la Ligue de l’Ouest en tant 

que représentant du foot-

ball Corpo. Parfois, il était 

difficile d’assister à une 

réunion le samedi matin à 

Rennes et de jouer l’après 

midi. 

Pourquoi le football d’en-

treprises a-t-il disparu ? 

Il n’a pas disparu au ni-

veau national, ni dans 

certaines Ligues car il y 

a toujours de grands 

clubs comme le Port du 

Havre, Orange Paris, 

Hospitaliers d’Amiens 

etc… Lors des années 

« fastes » du football 

Corpo, celui-ci était sou-

tenu par les comités 

d’entreprises puis  ils 

ont préféré apporter des 

aides individuelles aux 

salariés (voyages, spec-

tacles, vacances …). 

La commission Centrale 

a su réagir avec la créa-

tion du football Diversifié 

que nous avons adopté au 

sein de la Ligue du Maine 

et du District de la Sarthe. 

Nous avons su rebondir 

avec la création du Fut’sal 

et du Foot à 7. A à ce jour, 

nous avons au sein du Dis-

trict deux groupes de 

Fut’sal et quatre groupes 

de Foot à 7.  Gérard NE-

GRIER m’a bien aidé dans 

la mise en place et la ges-

tion de ces championnats. 

Et maintenant … 

Je suis toujours actif au 

sein de l’AS PTT Le Mans. 

Je siège au conseil de la 

LMF et dans différentes 

commissions ainsi qu’au 

Comité Directeur du Dis-

trict de la Sarthe.  

J’essaie dans la mesure du 

possible d’y apporter mon 

expérience et mes conseils 

étant dans ces deux ins-

tances, un ancien puisque 

j’étais déjà présent à la 

création de la Ligue du 

Maine avec Monsieur Gil-

bert BEHIER. 

J.C. Lebatteux.                                     

                                            

Au fil des années, le cham-

pionnat a grandi et on est 

arrivé à avoir une trentaine 

d’équipes pour trois 

groupes. Certaines équipes 

sarthoises comme l’ES YO-

PLAIT ont participé au 

championnat  de France 

Corpo. D’autres ont obtenu 

de bons résultats en Coupe 

de France. 

C’était un plaisir de jouer 

entre collègues de travail 

sans tenir compte de leur 

fonction, de leur grade. Il y 

avait même des clubs ou le 

directeur ou le patron 

chaussaient les crampons ! 
 

J’ai été élu à la commission 

Centrale Corpo de la FFF 

en 1989 et Président de 

2000 à 2008. 

Au sein de la FFF, nous 

avons changé l’appellation 

de la commission qui est 

devenue la commission 

Centrale du Football d’En-

treprises. 

J’ai eu également la chance 

d’accompagner l’équipe de 

France Football d’Entre-

prises pour des rencontres 

à l’étranger. 

Que de souvenirs !  Aujourd’hui, me vient à l’esprit ce match à  

Marioupol en Ukraine sur un stade en gazon synthétique. 
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Saison 1979-1980 :   « l’A.S. Lavaré  … un club sur la bonne voie 

                                Former les Jeunes et maintenir l’excellente ambiance 

SOUVENONS-NOUS … cette année là 

Lavaré : 40 kilomètres à l’est du 

Mans, 850 habitants environ. Une 

commune rurale qui se défend du 

mieux qu’elle peut pour maintenir 

son potentiel agricole et qui compte 

pas loin d’une centaine de rési-

dences secondaires. Lavaré c’est le 

type même de la commune où il fait 

bon vivre. La campagne est boisée, 

l’habitant est accueillant … Là-bas, 

on joue au football depuis 1924. 

Cela fait donc 55 ans que l’AS LAVA-

RÉ se faufile au sein du football dé-

partemental entre la 3ème et la 1ère 

division qu’elle quitta il y a 4 ans 

pour se situer à l’heure actuelle en 

Promotion 1ère division. Son classe-

ment 10ème pourra surprendre 

puisque cette même équipe termina 

4ème la saison passée de ce même 

championnat. 

Lavaré dans le contexte départe-

mental est un « petit » club qui a tou-

jours su conserver la tête froide dans 

les situations difficiles.  

Lavaré c’est aussi le témoignage de 

la fidélité au sein du club d’une 

bonne dizaine de mordus. Citons 

l’actuel Vice-Président M. Bézard 

qui joua pour la première fois il y a 

42 ans et qui ne manqua jamais à 

ses devoirs. Citons encore M. Mer-

cier l’entraineur qui porte le maillot 

rouge depuis 13 ans. Fidélité encore 

que celle de M. Masse qui fit fonc-

tion de secrétaire pendant 20 ans. 

Fidélité également de MM Blot-

Guibert et d’autres encore qui dé-

montrent s’il en est encore besoin 

que l’AS LAVARÉ est un club atta-

chant. 

Pas de période de sommeil, même 

pendant la guerre et toujours un 

même souci : allier sport et am-

biance sans aucune autre ambition. 

Les résultats sont une chose, la ca-

maraderie en est une autre qui aux 

yeux des responsables est non 

moins importante. La meilleure 

preuve lorsqu’ils eurent raison de le 

croire. En effet, il a été question de 

construire des vestiaires et plus tard 

d’installer l’éclairage ; ce furent les 

membres du club qui se retroussè-

rent les manches et qui s’attelèrent 

à la tâche, la municipalité se char-

geant de procurer matériel et maté-

riaux. 

Parallèlement, on était conscient 

que l’avenir ne pouvait se concevoir 

même avec de bons locaux sans que 

l’on forme les joueurs du futur. De là 

à créer une école de football, il n’y 

eut qu’un pas qui fut vite franchi. 

L’AS compte trois équipes Poussins, 

Pupilles et Minimes qui devraient 

lui assurer un avenir serein pour 

peu qu’à l’instar de leurs aînés, ces 

jeunes restent attachés à leur club. 

« le voisinage de clubs huppés étant 

dans ce domaine le seul souci des 

dirigeants ». 

S’attacher à maintenir de jeunes 

éléments sera donc au centre des 

préoccupations des Lavaréens. 

Ce sont donc 5 équipes qu’ont à en-

cadrer chaque week-end les 15 diri-

geants du club. Dans ce domaine, 

pas de problème, l’adhésion des 

parents est un motif de satisfaction 

supplémentaire. 

L’horizon de l’AS LAVARÉ est donc 

serein. 

Ils dirigeaient : 
 

Président : M. Grignon 

Vice-Président : M. Bézard 

Secrétaire : M. Chevalier 

Secrétaire Adjoint : M. Chesneau 

Trésorier : M. Pilot 

Trésorier Adjoint : M. Meunier 

Arbitre : M. Guillard 

Entraineur : M. Mercier 

Responsables : M. Blot (équipe A), 

M. Desliles (équipe B), M. Guillard 

(Minims), M. Ferré (Pupilles et 

Poussins) 

 

Une équipe de dirigeants au dé-

vouement inlassable. 
 

Ils jouaient en équipe 1ère : 
 

Elie, Guibert, Mercier (capitaine-

entraineur), Lory, Lesiourd, Desiles, 

Passedroit, Blot, Masse, Tortevoie, 

Taillebois, Bruneau, Guilloineau. 
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A.S. LAVARÉ :  Et maintenant ...    

 

Trente-cinq ans après, l’AS LAVA-

RÉ continue son destin sportif 

avec beaucoup de difficultés. 

L’équipe 1 est  actuellement en 

4ème division de district mais pour 

les dirigeants maintenir cette 

équipe est la première préoccupa-

tion du club. 

C’est autour de cette bande de 

copains et d’amis amoureux du 

ballon rond que l’AS LAVARÉ 

poursuit sa passion du football.  

Le bureau est très réduit avec un 

jeune président Romain ADET 

entouré d’une secrétaire Graziella 

DUVIGNEAU et d’une trésorière 

Natacha TUFFIER.  

L’ossature des équipements n’a 

pas changé. Elle reçoit un recou-

vrement de peinture par cette 

équipe de bénévoles qui  assure 

l’entretien  et la propreté  des ves-

tiaires. 

Romain ADET a pris ses fonctions 

en 2012.  

Il est très bien secondé par les 

« femmes » du club.  

 

En effet, c’est une histoire de famille 

à l’AS LAVARÉ car bien qu’aucun 

dirigeant n’habite le village, la géné-

ration ancienne avait déjà bâti autour 

le noyau amical que l’on retrouve 

aujourd’hui autour de son Président, 

de Graziella DUVIGNEAU et Natacha 

TUFFIER, également au club depuis 

2012.  

Ces deux femmes sont très actives...  

 

Elles sont dirigeantes à plein temps : 

remplir la feuille de match, recevoir 

l’arbitre … mais leur plaisir, c’est la 

place sur le banc de touche ! 

Toutes les deux multiplient les fonc-

tions : arbitre-assistante, remplace-

ment des joueurs, assistance médi-

cale … et si parfois elles sont pré-

sentes pour voir courir leur conjoint 

et mari sur le terrain même en dépla-

cements, elles ne voudraient à aucun 

moment céder leur place. Elles ont le 

respect de tous les joueurs et par 

leurs connaissances techniques, 

elles managent l’équipe avec autori-

té.  

Graziella la future mariée aimerait 

bien être le coach d’une grande 

équipe et Natacha  suivre son compa-

gnon le plus longtemps possible sur 

les terrains. Pour toutes les deux le 

dimanche soir, la discussion princi-

pale c’est bien sûr :  LE FOOTBALL ! 

La moyenne d’âge étant de vingt-

deux ans, l’équipe est jeune pour 

l’instant et le Président tient à pré-

server l’amitié et l’ambiance avec 

l’aide de Mickaël PAINEAU le res-

ponsable « sifflet » de l’AS LAVARÉ. 

Daniel PEYRAMAYOU. 

Le Président Romain ADET entouré de Graziella DUVIGNEAU  

et Natacha TUFFIER. 

L’équipe de l’AS LAVARÉ entourée de ses dirigeants formant le noyau amical. 
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Nous avons rencontré Matthias BEL-

LIARD, un jeune dont les perspectives 

d’avenir sont déjà toutes tracées. 

 

Matthias présentes toi : 
 

Je suis né en septembre 1994. J’ai 

commencé à jouer au football au FC 

LA SUZE en benjamin.  
 

En 2006, j’intègre l’US ROEZÉ. Puis 

mes parents déménagent et je pars 

en Maine & Loire à Brissac-Quincé 

où je fais une saison en U17. 
 

De retour à Roëzé sur Sarthe, je re-

trouve mon club de cœur.  
 

Nous sommes en 2007, j’ai 13 ans et 

Christophe SAUDUBRAY le secré-

taire, me propose de m’occuper des 

jeunes le mercredi. Il m’inscrit au 

stage de JAD.  
 

Je commence avec un exercice puis 

deux et je découvre ce rôle d’anima-

teur qui me plait de plus en plus. 
 

Après avoir passé mon examen de 

JAD, je peux intégrer l’école de foot. 
 

C’est Eric Marais qui m’initie au 

rôle d’éducateur d’abord le mercre-

di après-midi puis par la suite je 

commence à le seconder et à sup-

pléer en cas d’absence les autres 

éducateurs.  

Je suis en fait « l’éducateur volant » 

celui  que l ’on appelle en 

« dépannage ».  

Cela me manque un peu de ne pas 

être attaché à une équipe mais je 

m’en arrange. 
 

En 2009, j’ai passé l’examen pour 

être arbitre. J’exerce cette fonction 

pendant 3 ans puis j’arrête deux 

saisons.  
 

En infraction avec le statut de l’ar-

bitrage, le club me demande en 

2014 de ressortir mon sifflet et mes 

cartons.  
 

J’arbitre maintenant le samedi 

après-midi ce qui me permet de 

pouvoir jouer au football le di-

manche car je suis aussi joueur et 

j’aime ça. 

Tu vas avoir 21 ans, d’où en es-tu 
dans tes études ? 
 

Après mon Bac S, je suis rentré à 

l’université. Je suis actuellement en 

3ème année de STAPS (sciences et 

techniques des activités physiques et 

sportives). Si je réussi mon BMF 

(Brevet de moniteur de football), je 

souhaiterais préparer un master en 

deux ans «  entrainement sportif et 

préparateur physique ». 

 
 

Comment t’est venue cette pas-
sion du football ? 
 

En effet le foot c’est ma passion. Cela 

m’est venu d’un coup quand j’ai 

commencé à jouer. Mais j’ai très vite 

pris conscience que je ne  pourrai 

jamais vivre du football en tant que 

joueur.  
 

C’est ce qui m’a poussé à me tourner  

vers une carrière d’entraineur car je 

suis  passionné par cette fonction. 

Depuis que je suis tout petit, je les 

regarde évoluer à la TV et manager 

leur équipe et j’ai envie d’être à leur 

place. 

Transmettre son savoir et faire évo-

luer son équipe n’est-ce pas merveil-

leux ? Voilà pourquoi j’ai choisi cette 

voie. 

En plus depuis cette saison, je suis 

vice-président du club. 

 

Matthias je vois que tu es engagé sur 

tous les fronts, te reste-t-il du temps 

pour avoir d’autres loisirs ? 
 

Bien sûr, même si je suis sur les 

stades presque tous les jours, j’aime 

passer du temps et sortir avec mes 

amis ainsi que jouer à la pétanque. 

 
M-M. GUILLOCHON  

et Yvan HERISSON 

Matthias BELLIARD :   Un exemple pour les Jeunes 

 

Voilà un jeune qui sait ce qu’il veut et 

qui fait tout ce qu’il faut pour réussir.  
 

Je lui souhaite d’évoluer dans le 

monde du football et de prendre le 

maximum de plaisir en réalisant sa 

passion.                                                     

Si vous avez des suggestions ou des articles à proposer, vous pouvez les adresser à   

secretariat@sarthe.fff.fr ou par téléphone au 02.43.78.32.00. 

Effectif de l’US Roëzé 2014-2015 
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